

Kingersheim, une ville qui rassemble

AGIR AU NIVEAU COMMUNAL ET COOPÉRER AU NIVEAU INTERCOMMUNAL !

Il n'est jamais inutile de rappeler que c'est la loi qui organise la répartition des compétences entre les différentes collectivités locales.

En effet, c'est souvent une interrogation pour le citoyen de savoir « qui gère quoi » entre les régions, les départements, les syndicats intercommunaux, intercommunalités et les communes.

Sur notre territoire, conformément à la loi, les 39 communes de l'agglomération mulhousienne ont confié à m2A (Mulhouse Alsace Agglomération) une dizaine de compétences dont celles de l'eau, de l'assainissement, de la gestion des déchets, du développement économique, de la politique de l'habitat... Il convient à ce bloc communal de s'entendre sur un « pacte de gouvernance » fixant le mode de collaboration adéquat pour décider ensemble et mettre en œuvre politique intercommunale.

A l'Agglomération mulhousienne, des espaces de travail « dédiés » permettent à tous les élus représentants des communes de s'informer, de débattre, de proposer et pour ceux siégeant au Conseil d'Agglomération de délibérer sur les décisions à prendre.

Ainsi, des Ateliers-Projets offrent aux 39 communes le cadre et les moyens d'une action réfléchie, définie et concertée :

- Sur la gestion de l'eau au niveau intercommunal en conservant la qualité du service et la qualité de l'eau, avec également une harmonisation du prix de l'eau pour les 39 communes dans le cadre d'un plan de convergence sur 10 ans avec un impact limité pour les habitants de Kingersheim ;
- Sur la gestion des déchets ménagers en incluant la récente loi rendant obligatoire le tri des trier les « Bio-Déchets » ;
- Sur le Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUI) permettant d'anticiper et d'organiser les aménagements de façon cohérente sur le territoire des 39 communes, dans le respect une fois encore de maîtrise de l'artificialisation des sols (le fameux ZAN : Zéro Artificialisation Net à l'horizon 2050).

Même si les communes sont amenées à coopérer sur le plan intercommunal, elles n'en gardent pas moins la main puisqu'elles décident ensemble et de plus, elles s'enrichissent d'un travail collaboratif confirmant l'intérêt de réfléchir et faire ensemble.

La commune de Kingersheim prend pleinement sa part à ce travail au sein de l'agglomération mulhousienne et continue d'exercer ses compétences de service public au niveau communal.

Pour que tout un chacun puisse s'en rendre vraiment compte, l'équipe municipale a souhaité réaliser un rapport d'activité 2023 (à télécharger sur le site internet de la ville ou sur demande en Mairie). Ce nouveau document montre combien les actions de la Ville sont nombreuses (ainsi que celle de m2a pour Kingersheim) et traduit également la mobilisation de vos élus et des agents de la collectivité à rendre le service attendu par les habitantes et les habitants.

Christian BROMBACHER, avec le groupe municipal « Kingersheim, une ville qui rassemble »

Kingersheim Nouvelle Ère

SUBIR OU RÉAGIR ?

L'abstention aux élections trouve notamment son origine dans le sentiment qu'ont les citoyens de subir des décisions venues d'en haut déconnectées de la réalité, sans pouvoir donner leur avis avec pour toutes perspectives que de se soumettre et surtout, de payer.

3 exemples préoccupants :

- La taxe sur les ordures ménagères subira une hausse car désormais, il faudra aussi trier les déchets alimentaires ce qui nécessitera la modification du système de collecte actuel. Les habitants qui pratiquent déjà le compostage ne seront toutefois pas exonérés.

Avant de rajouter de nouvelles contraintes et des taxes, il aurait été plus opportun d'améliorer le tri existant (50% des ordures ménagères pourraient être encore valorisées), de lutter en amont contre le gaspillage alimentaire et le surcroit d'emballages.

- Kingersheim a délégué la gestion de l'eau à M2A qui entame une action d'uniformisation des tarifs de toutes les communes de l'agglomération avec à la clé une nouvelle taxe, un prix de l'eau indexé sur l'inflation.

Pourquoi le prix de l'eau devrait suivre l'inflation et pourquoi prendre l'hypothèse d'une inflation à 4,5% en 2024 alors que les prévisions sont de 2,5% ?

- Le Plan Local d'Urbanisme sera délégué à terme à M2A qui a estimé à 12000 le nombre de nouveaux logements nécessaires sur l'agglomération à long terme et en a déduit le nombre d'hectares nécessaires pour leur construction.

Pourquoi cette planification alors qu'il y a 15000 logements vacants sur l'agglomération. Et que nous mesurons tous les jours à Kingersheim les effets délétères sur notre cadre de vie d'une urbanisation débridée !

Toutes ces problématiques trouvent leur origine dans des politiques publiques : européenne, nationale et M2A où l'équipe municipale majoritaire est partie prenante de ces décisions.

Les citoyens n'ont pas été consultés. La démocratie participative serait-elle en congés ? On mesure donc à quel point le vote ou le non-vote est structurant pour notre vie à tous.

Alors se résigner ou réagir, c'est à vous de décider !

A votre disposition,
Pascal Heyer, Laurent Roth, Carmen Bacany, Philippe Langer
GroupeKNE@gmail.com

Kingersheim la Vie ensemble

L'« Europe » est la plus belle chose qui soit arrivée au Vieux Continent. Elle est allée trop vite dans les années 90. Le scrutin à un tour permet une représentativité des différents courants. Cependant on ne voit pas d'interaction entre les différents pays avant les élections. D'un autre côté il serait appréciable que cette institution s'en occupe de ce qui relève de ses compétences et éviter ce qu'on pourrait qualifier d'ingérence.

Fadi Hachem, Kingersheim la Vie ensemble,
07 67 37 72 14 - fadi.hachem@orange.fr